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Россия, Русь! Храни себя, храни!ВТОРНИК, 18 сентября 2007 года, № 109 (26035)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер южный, юго-западный.
Температура:

ночью +5, +10, днем +13, +18.

ВАЖНО

ВНЕСЕНЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ
ИНИЦИАТИВЫ

О законодательных инициативах, внесенных
Губернатором области на 169-ю (сентябрьскую)
сессию Законодательного Собрания области

Для рассмотрения на первой после парламентских ка-
никул сессии Законодательного Собрания области Гу-
бернатор области В.Е.Позгалев внес 44 законодатель-
ные инициативы, одобренные Правительством области
и касающиеся вопросов социально-экономического и
культурного развития области, дальнейшего осуществ-
ления реформы местного самоуправления, а также со-
вершенствования административного и избирательно-
го законодательства.
Ряд законодательных инициатив Губернатора области на-

правлен на социальную поддержку приемных семей, детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения, а также отдельных
категорий учащихся и студентов. В этих целях предлагается:

- увеличить с 1 сентября 2007 года на 15% оплату труда
приемных родителей. В последующем, согласно областному
законодательству, оплата труда приемных родителей будет
повышаться одновременно с увеличением заработной платы
работников бюджетной сферы;

- распространить право на предоставление жилого поме-
щения на детей-сирот и детей, оставшихся без попечения, на-
ходящихся под опекой (попечительством). В настоящее вре-
мя, согласно действующему законодательству, жилое поме-
щение вне очереди однократно предоставляется только де-
тям-сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей,
находящимся на воспитании в приемной семье или учрежде-
нии на территории области, а также лицам из числа детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, не име-
ющим закрепленного жилого помещения или жилого поме-
щения, принадлежащего им на праве собственности;

- продлить на 2008 год предоставление частичной ком-
пенсации стоимости месячного студенческого проездного
билета для проезда на городских маршрутах автомобиль-
ного пассажирского и городского электрического транспор-
та, а также по маршруту «Вологда - Молочное» отдельным
категориям студентов, обучающихся в государственных об-
разовательных учреждениях высшего и среднего професси-
онального образования на территории области. Право на
частичную компенсацию стоимости месячного студенческо-
го проездного билета в следующем году так же, как и в этом,
будут иметь лица из малоимущих семей и малоимущие оди-
ноко проживающие граждане, обучающиеся в государствен-
ных образовательных учреждениях высшего и среднего про-
фессионального образования по очной форме, а также лица,
обучающиеся в государственных образовательных учрежде-
ниях высшего и среднего профессионального образования
по очной форме, имеющие хорошую или отличную успевае-
мость;

- увеличить с 210 рублей до 315 рублей размер стипендий
студентам и учащимся государственных образовательных уч-
реждений начального и среднего профессионального обра-
зования, обучающимся по очной форме и получающим обра-
зование за счет средств областного бюджета (аналогичное
увеличение размера стипендий установлено для федераль-
ных образовательных учреждений начального и среднего про-
фессионального образования). Получать стипендию в повы-
шенном размере студенты и учащиеся будут с 1 сентября те-
кущего года. На эти цели из областного бюджета потребует-
ся выделение дополнительных средств областного бюджета
в размере 12,4 млн. рублей.

Окончание на 2-й странице.

ФИНАНСЫ

В ОБЛАСТНОЙ КАЗНЕ ПРИБЫЛО!
Пять с половиной миллиардов дополнительной прибы-

ли поступило в областной бюджет.
Отметим, что столь внушительной суммы дополнительных до-

ходов в бюджет области не поступало еще ни разу.
Как сообщил исполняющий обязанности начальника департа-

мента финансов области Сергей Тугарин, основным источником
их поступления (80 процентов) стали отчисления от налога на при-
быль ОАО «Северсталь».

- Планируя свою прибыль на предстоящий год, предприятие
ориентируется на ситуацию, которая существует на рынке в дан-
ный момент. Но она постоянно меняется, поэтому предугадать
точные показатели очень сложно, - пояснил Сергей Тугарин.
Остальные 700 млн. рублей пришли в область из федерально-

го центра. Они имеют строго целевое назначение и предназна-
чены на реализацию тех государственных полномочий, которые
осуществляет региональная власть. В частности, они будут на-
правлены на развитие уличной дорожной сети, возвраты по кре-
дитам сельхозпроизводителям, компенсации по ЖКХ, обеспече-
ние жильем молодых специалистов, работающих в сельской ме-
стности, и так далее.
Что касается той части дополнительной прибыли, которой об-

ласть может распорядиться по своему усмотрению, то соответ-
ствующие поправки в бюджет Правительством области уже под-
готовлены и будут рассмотрены уже на ближайшей сессии Зако-
нодательного Собрания области.

 Как и весь бюджет области, планируемые расходы в основ-
ном имеют социальную направленность: часть из них пойдет на
текущее содержание бюджетных учреждений, включая расходы
на заработную плату работников, ремонты учреждений, приоб-
ретение для них необходимого оборудования. Более миллиарда
планируется направить на финансирование областных целевых
программ, еще 325 млн. рублей - на приобретение ГСМ для сель-
скохозяйственных предприятий, поддержку промышленного пти-
цеводства и субсидии на животноводческую продукцию. Солид-
ную прибавку в 702 млн. рублей получит дорожное хозяйство.
Ровно в два раза больше планируется направить на капитальное
строительство.
На вопрос, нет ли опасений, что депутаты ЗСО не согласятся с

предложениями Правительства области по поправкам в бюджет,
руководитель департамента финансов ответил, что не сомнева-
ется в их поддержке, как это обычно и бывало в предшествую-
щие годы:

- Мы очень внимательно и скрупулезно рассмотрели, как ра-
зумнее и рациональнее потратить эти средства. Депутаты так же
взвешенно и грамотно относятся к распределению дополнитель-
ных доходов.
Конечно, каждая сессия - это диалог, иногда - споры, но, как

показывает практика, нам всегда удается выработать совмест-
ное оптимальное решение. Да иначе и быть не может, ведь у нас
общая цель - благосостояние жителей Вологодской области.

Светлана ДАМИРОВА.

Совершенно солидарен с за-
местителем Губернатора облас-
ти Владимиром Касьяновым, ко-
торый во время торжественного
открытия соревнований отме-
тил, что в них нет проигравших,
и вспомнил старинную русскую
поговорку: «В здоровом теле -
здоровый дух».
А минут за сорок до начала

кросса я беседовал с началь-
ником управления физичес-
кой  культуры ,  массового

спорта и молодежи админис-
трации города Сергеем Сен-
никовым.

- По предварительным дан-
ным, в кроссе будет участвовать
более 3500 человек, что больше
прошлогоднего, - отметил он. -
К нам приехали в гости спорт-
смены из Череповца, Грязовца,
Шексны, Белозерска, Устья. Са-
мый старший участник - ветеран
Великой Отечественной войны
Леонид Стефанович Лагутин,

самый младший - Оля Сороки-
на, который всего два с полови-
ной года. В числе участников
увидим лиц с ограниченными
возможностями, инвалидов-ко-
лясочников.
Вскоре взяли старт спорт-

смены на дистанциях 12, 8 и 6
километров. Первыми в путь
ушли бегуны на самое длинное
расстояние - «двенадцатикило-
метровики». После трех кругов
лидировал Александр Воробьев.
Он и финишировал первым.
Разговаривая с призерами

забега на шесть тысяч метров у
девушек, я прежде всего поздра-
вил с первым местом Аню Неча-
евскую.

- До последнего мы шли вро-
вень с Катей Куликович, и все же
мне удалось выйти вперед, - рас-
сказывает Аня, - у Кати - второе
место, третье же - у Жени Игна-
шевой. Все мы из городской
ДЮСШ по зимним видам спорта.
А на «восьмикилометровке» у

женщин в числе стартовавших
были наши легкоатлетические
«звезды» - череповчанки Любовь
Пуляева, Маргарита Плаксина и
Наталья Кузнецова из Белозер-
ска. Именно в таком порядке и
заняли они призовые места. У
мужчин эту дистанцию выиграл
Семен Ваулин из Шексны.
Самыми массовыми были два

забега на четыре километра.

Здесь первое место у девушек
завоевала Анна Васюкова, у
юношей - Игорь Карабанов, у
женщин - известная череповец-
кая лыжница Ирина Хватова, у
мужчин - Николай Анкудинов, ко-
торого мы представляли на на-
шей спортивной странице в руб-
рике «Лица».
Знаете, сколько было апло-

дисментов, когда награждали
победителей среди лиц с огра-
ниченными возможностями -
Игоря Кузнецова, Анну Андрее-
ву, а также самую спортивную
семью Павловых, за которую вы-
ступали шесть человек, малы-
шей Артема Кокшарова и Юлю
Старостину!

Был в кроссе и «VIP-забег»,
в котором, в частности, стар-
товали заместитель Губерна-
тора Владимир Касьянов, де-
путат Законодательного Со-
брания области Николай Жа-
равин,  депутат  городской
Думы Сергей Николаев, заме-
ститель председателя облс-
порткомитета Владимир Кова-
лев, мой недавний собеседник
Сергей  Сенников, ветераны
спорта Леонид Лагутин, Юрий
Шубин и многие другие. Его
победители  передали  свои
призы городскому клубу физ-
культуры и спорта инвалидов и
детскому дому № 3.

Петр НЕПРЯХИН.

Участие в мероприятии, не-
изменно вызывающем повы-
шенный интерес вологжан и го-
стей областной столицы, приня-
ли сельские товаропроизводи-
тели Вологодчины и соседних
регионов, ведущие предприя-
тия переработки, потребкоопе-
рации, торговые дома, кресть-
янские и фермерские хозяй-
ства, сельские подворья нашей
области.
Что только не выставлялось

на реализацию на этой широкой
ярмарке, развернувшейся в са-
мом центре Вологды! По впол-
не умеренным ценам здесь
можно было приобрести овощи,
фрукты и ягоды, мясо-молочные
изделия, свежую и копченую
рыбу, деликатесы, продукты
пчеловодства, саженцы и мно-
гое другое... Словом, всего и не
перечислить!
Знакомимся с пасечником

Надеждой Николаевной Бело-
вой, за медовой продукцией ко-
торой выстраивается очередь.
Ажиотаж наблюдается и у фир-
менного прилавка Любови и Ана-
толия Смирновых. Эта супружес-
кая чета представляет КФХ «Не-
ктар», медом занимаются свыше
15 лет и уже третий год приезжа-

ют к нам на «Дары осени» из го-
рода Нерехты Костромской об-
ласти.
Порядка 60 наименований са-

женцев различных деревьев и
кустарников представил на яр-
марке директор вологодского
ООО «Садстрой» Дмитрий Соло-
вьев. Покупатели охотно разби-
рают у него клен, липу, дуб,

ясень, барбарис, курильский
чай, спирею, жасмин...
Парной телятиной торгуют

супруги Жанар и Келдыбек Жол-
дошевы, содержащие в своем
ЧП 15 голов. Со знанием дела
расхваливает продукцию ООО
«Пчела» его замдиректора Дмит-
рий Сарафанов. Льются песни
ансамбля «Вологодская гар-

монь», желающие принимают
участие в конкурсах, где приза-
ми являются свекла, картофель,
морковь; вологжане делают за-
пасы на зиму.
Напомним, что в прошлом

году за два дня торговли было
продано товаров на сумму по-
рядка пяти миллионов рублей.
Аналогичный праздник на пло-
щади Революции пройдет еще и
29 сентября, в субботу (откры-
тие торговли намечено на де-
вять часов утра). А несколькими

днями ранее - с 11 часов 23 сен-
тября - в городском Дворце
культуры под патронажем адми-
нистрации Вологды, отдела
культуры и исторического на-
следия, а также работников са-
мого ГДК развернется одно-
именная ежегодная выставка
«Дары осени», посвященная
Дню пожилых людей.
Участники конкурса могут по-

дать заявки согласно предло-
женным номинациям: «Рекорды
Вологодчины» (самый большой,

необычный и красивый фрукт,
овощ), «Домашний доктор» (ле-
чебные травы, рецепты настоек,
масок и так далее), «Лучший ви-
нодел», «Интересный сорт» (но-
вый сорт фруктов, овощей, цве-
тов, кустарников или деревьев,
выведенный нашими садовода-
ми, а также сорта фруктов и ово-
щей, не характерных для нашего
региона), «Лукошко» (разнооб-
разие видов и сортов фруктов и
овощей от одного представите-
ля).
В каждой из предусмотрен-

ных номинаций будут определе-
ны победители первой, второй и
третьей степени, остальным кон-
курсантам вручат дипломы уча-
стников. Садоводы-любители,
которые примут участие сразу в
нескольких номинациях, будут
бороться за звание «Лучший са-
довод года».

Антон ЯНКОВСКИЙ.

СОБЫТИЕ

ДОБРОЕ ПРИТЯЖЕНИЕ КРОССА НАЦИЙ
Самая младшая участница кросса - Олечка СОРОКИНА.

Владимир КАСЬЯНОВ (в центре): «В таких соревнованиях нет проигравших».

Вместе - дружная семья.
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Более 3500 человек стартовали в минувшее
воскресенье на площади Революции в Вологде
во Всероссийском дне бегуна - Кроссе Наций,
который проводится у нас во второй раз.

ЯРМАРКА

Дары по осени считают
В минувшую субботу на площади Революции в Вологде прошла восьмая
осенняя ярмарка-распродажа сельскохозяйственной продукции «Дары
осени», организаторами которой выступили областные департаменты
сельского хозяйства, продовольственных ресурсов, торговли и услуг,
администрация города, управление рыболовства области, облпотребсоюз
и АККОР.

Заместитель директора
ООО «Пчела» (Вологда)
Дмитрий Николаевич
САРАФАНОВ: «Качество
выпускаемой продукции
гарантируем!»

Первый заместитель Губернатора области Сергей Михайлович
ГРОМОВ (слева): «Популярность ярмарки-распродажи «Дары
осени» возрастает год от года!»

Солистки ансамбля «Вологодская гармонь» не давали скучать
гостям широкой ярмарки.
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 НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

ГИПЕРТОНИЯ -
БОЛЕЗНЬ НОМЕР ОДИН
С начала года более 24 тысяч бюджетников Вологодской

области прошли дополнительную диспансеризацию в рам-
ках национального проекта «Здоровье».
Основная цель обследования - определить состояние здоро-

вья обследуемых и выявить имеющиеся заболевания. Как оказа-
лось, среди прошедших диспансеризацию работников бюджет-
ной сферы только 20 процентов признаны здоровыми, незначи-
тельные отклонения от нормы обнаружены у 18 процентов обсле-
дованных. Для этой категории больных составляется индиви-
дуальная программа профилактических мероприятий, которые
должны проводиться в амбулаторно-поликлинических учрежде-
ниях по месту жительства. Более 57 процентов работников обра-
зования, здравоохранения, социальной защиты, культуры, физи-
ческой культуры и спорта нуждаются в дообследовании, 5,4 про-
цента - в стационарном лечении. А вот 44 жителям области необ-
ходима высокотехнологичная медицинская помощь.
Чаще всего бюджетники страдают от заболеваний органов

кровообращения и эндокринной системы, у каждого пятого из них
обнаружена артериальная гипертония.
Кроме того, в рамках нацпроекта проводится обследование

работников предприятий, связанных с вредным производством.
Состояние их здоровья вызывает у врачей меньше опасений. Ве-
роятно, это обусловлено более жестким медицинским контролем
и регулярным прохождением такими работниками профосмот-
ров. Тем не менее эта категория жителей области более подвер-
жена заболеваниям пищеварительной системы.

ВЫЯВИТЬ И ПРОЛЕЧИТЬ
Более 210 тысяч обследований на ВИЧ-инфекцию пла-

нируется провести в Вологодской области в рамках на-
ционального проекта «Здоровье» до конца нынешнего
года. Кроме того, за счет средств федерального бюджета
до конца года лечение смогут получить больше сотни па-
циентов.
В данный момент в рамках национального проекта область

получила лекарственные препараты и диагностические тест-си-
стемы на сумму 6 млн. 340 тысяч рублей. Всего же с начала года
на ВИЧ-инфекцию обследовано более 150 тысяч человек.

ГОТОВИМСЯ
К НАСТУПЛЕНИЮ
Уже в конце сентября начнется кампания по иммуниза-

ции против гриппа. Сейчас область ожидает поступления
вакцины. В рамках нацпроекта «Здоровье» планируется
сделать бесплатные прививки 250 тысячам человек, кото-
рые относятся к так называемой группе риска.
Это работники медицинских и образовательных учреждений,

пожилые люди, а также дошкольники и школьники. Учащимся и
работающим жителям области прививку сделают по месту рабо-
ты или учебы. Остальных привьют в процедурных кабинетах по-
ликлиник по месту жительства до конца декабря. Вакцинация от
гриппа поможет снизить риск заболеваемости. Но главное: те,
кто проходит вакцинацию, застрахованы от серьезных осложне-
ний, которыми опасен грипп.
В минувшем году от простудного инфекционного недуга ме-

дики обезопасили 200 тысяч человек. В результате массовой
иммунизации населения в области не наблюдалось эпидемичес-
кого подъема заболеваемости гриппом.

Светлана ДАМИРОВА.

Акция проходит под
контролем партии «Еди-
ная Россия», которая
установила «горячую ли-
нию» для вологжан.
Ежедневно продолжают
поступать замечания и по-
желания от жителей тех
дворов, где идет ремонт.
Все поступившие жалобы
сразу же рассматривают-
ся специалистами и уст-
раняются подрядчиками.

- На сегодняшний день
подрядчикам выдано 11
предписаний, где указа-
но, какие недочеты необ-
ходимо устранить. Шесть
из них уже выполнены,
по пяти ведется работа, -
сообщил депутат Вологод-
ской городской Думы
Владимир Старцев. - Но
пока все замечания не
будут устранены, акт под-
рядчику не подпишут. Со-
ответственно он не полу-
чит оплату за свою рабо-
ту.
Есть небольшие замеча-

ния и к строителям, ко-
торые благоустраивают
двор дома № 33 по улице
Фрязиновской. Здесь бор-
дюрный камень при мон-
таже местами треснул,
швы на его стыковке не
заделаны. Строительный
мусор не убран, посколь-
ку еще не завершились
работы. Кроме этого,

люки нужно поднять на
уровень дорожного по-
крытия, чтобы вода не
застаивалась. Треснул ас-
фальт на въезде во двор:
дел на полчаса, но, чтобы
заменить этот участок,
нужна фреза, а их всего
две в городе, и обе задей-

ствованы на реконструк-
ции улицы Мира. Но это
все устранимо и вообще
мелочи по сравнению с
тем, что тут раньше было.
Ведь по этому двору толь-
ко в сухую погоду и мож-
но было пройти!

- Есть нормы и проект-

ные решения, которым
должны следовать строи-
тели при выполнении ре-
монта. Мы принимаем
только то, что действи-
тельно качественно сдела-
но, - говорит руководи-
тель службы техническо-
го надзора Татьяна Кар-
бутова. - Возникают, ко-
нечно, проблемы в строи-
тельстве, не связанные с
работой подрядчиков. Се-
рьезные замечания у нас
были к качеству асфаль-
тобетона - приходилось
снимать его и укладывать
новый. И еще беда наше-
го города - водоотвод.
Вода уходит плохо, а
иногда и вовсе вывести ее
некуда, тогда приходится
создавать искусственные
уклоны.
Сейчас ремонтом дво-

ров областной столицы
занимаются восемь воло-
годских строительных
организаций. Среди них
есть и еще совсем новые,
которые только встают на
ноги, и компании с опы-
том работы. Но и тех и
других постоянно контро-
лируют технадзор и, глав-
ное, сами вологжане.
Здесь все работают на со-
весть. Схалтуришь - ли-
шишься заказов в буду-
щем. Так что не случай-
но и Владимир Старцев,
и Татьяна Карбутова уве-
рены, что благодаря обще-
ственному контролю ре-
монт во дворах будет про-
веден качественно.

Надежда МИШЕНЕВА.

Окончание.
Начало на 1-й странице.

В целях обеспечения
социальной защищеннос-
ти работников противопо-
жарной службы Вологод-
ской области по инициа-
тиве Губернатора области
на рассмотрение област-
ных депутатов представ-
лен проект закона облас-
ти, определяющий осно-
вания, условия и порядок
обязательного государ-
ственного личного страхо-
вания на случай гибели
(смерти) или причинения
вреда здоровью работни-
ков противопожарной
службы, в связи с испол-
нением ими должностных
обязанностей. Страховая
сумма по каждому застра-
хованному работнику про-
тивопожарной службы
области будет определять-
ся исходя из 100 тариф-
ных ставок (окладов) это-
го лица, действующих на
момент заключения дого-
вора страхования.
Для дальнейшего раз-

вития научно-техническо-
го потенциала области
предлагается установить с
1 января 2008 года:

- 16 грантов, в размере
50 тысяч рублей каждый,
для финансирования ин-
новационных научно-ис-
следовательских и опыт-
но-конструкторских работ
студентов;

- 10 грантов, в размере
100 тысяч рублей каждый,
для финансирования под-
держки инновационных
научно-исследовательских
и опытно-конструкторских
работ аспирантов;

- 5 грантов, в размере
500 тысяч рублей каж-
дый, для финансирования
инновационных проектов
научных коллективов;

- 2 гранта, в размере
1 млн. рублей каждый,
для финансирования на-

учно-исследовательских
работ научных работни-
ков или научных коллек-
тивов;

- 2 гранта, в размере
1 млн. рублей каждый,
для финансирования раз-
работки технологических
процессов и технологичес-
кого оборудования орга-
низациям, осуществляю-
щим инновационную де-
ятельность;

- 2 гранта, в размере
2 млн. рублей каждый,
для финансирования пер-
спективных научных ис-
следований и создания
промышленных образцов
машин, оборудования и
продукции организациям,
осуществляющим иннова-
ционную деятельность;

- 2 гранта, в размере
3 млн. рублей каждый,
для финансирования вне-
дрения в хозяйственный
оборот области результа-
тов научно-исследователь-
ских или опытно-конст-
рукторских работ науч-
ным организациям, орга-
низациям, осуществляю-
щим инновационную де-
ятельность, индивидуаль-
ным предпринимателям.
Выплата государствен-

ных научных грантов об-
ласти будет осуществлять-
ся за счет средств област-
ного бюджета. В 2008
году на эти цели потребу-
ется 20 млн. рублей.
В целях сохранения,

изучения и популяриза-
ции историко-культурно-
го наследия области, а
также пропаганды просве-
тительской деятельности
в сфере культуры предла-
гается установить две но-
вые государственные пре-
мии Вологодской области.
Размер каждой премии
составит 100 тыс. рублей.
Указанными премиями

будут поощряться граж-
дане, проживающие на

территории области, и
коллективы, осуществля-
ющие свою деятельность
на территории области, за
достижения в указанной
сфере.
По вопросам налогообло-

жения на сентябрьской сес-
сии Законодательного Со-
брания области по иници-
ативе Губернатора области
В.Е.Позгалева будет рас-
сматриваться законопро-
ект, предусматривающий:

- снижение ставки
транспортного налога по
мотоциклам мощностью
от 20 до 40 лошадиных
сил с 20 до 10 рублей;

- установление льготы
по транспортному налогу
в размере 80% для пенси-
онеров по старости в отно-
шении мотоциклов и мо-
тороллеров с мощностью
двигателя до 40 лошади-
ных сил включительно,
что составит 2 рубля с ло-
шадиной силы. Указан-
ную льготу предлагается
предоставлять по одному
транспортному средству
по выбору налогоплатель-
щика. При наличии у на-
логоплательщика права на
получение льготы по не-
скольким основаниям (на-
пример, инвалид и пенси-
онер) льгота будет предо-
ставляться по одному ос-
нованию по выбору нало-
гоплательщика.
На рассмотрение об-

ластных парламентариев
Губернатор области вынес
два проекта постановле-
ний Законодательного Со-
брания области о внесе-
нии в качестве законода-
тельной инициативы в
Государственную Думу
Федерального Собрания
Российской Федерации
проектов федеральных
законов по вопросам сни-
жения негативных явле-
ний, связанных с алкого-
лизацией населения и на-

правленных на предотвра-
щение употребления сур-
рогатного алкоголя, спир-
тосодержащей продукции
бытового и технического
назначения. Проектами
предусматривается:

- установление запрета
на продажу пива на тер-
риториях, прилегающих
к детским, образователь-
ным и медицинским уч-
реждениям;

- введение контроля за
оборотом спиртосодержа-
щей продукции через ли-
цензирование и деклари-
рование ее розничного обо-
рота, что позволит конт-
ролировать распростране-
ние спиртосодержащей
непищевой продукции.
В сфере административ-

ного законодательства в
целях обеспечения безо-
пасности людей на вод-
ных объектах области
предлагается установить
административную ответ-
ственность:

- за выезд автотранс-
портных и тракторных
средств в местах спе-
циально для этого не обо-
рудованных, за исключе-
нием снегоходов промыш-
ленного и самодельного
(на пневмоходу) изготов-
ления. Это особо актуаль-
но в преддверии зимнего
рыболовного сезона;

- за невыполнение обя-
занностей судоводителя
маломерного судна
(а именно эксплуатацию
маломерного судна без на-
детого спасательного жиле-
та и перевозку пассажиров
без надетых спасательных
жилетов);

- за нарушение правил
согласования и проведения
на водоемах соревнований,
праздников, регат мало-
мерных судов и других
массовых мероприятий.
В целях дальнейшего со-

вершенствования избира-

тельного законодательства
области, а также проведе-
ния реформы местного са-
моуправления Губернато-
ром области вынесен на
сентябрьскую сессию Зако-
нодательного Собрания об-
ласти ряд законопроектов,
предусматривающих:

- уточнение оснований
для отказа в проведении
референдума (в случае
выявления 10 и более про-
центов недостоверных и
(или) недействительных
подписей от общего коли-
чества подписей, отобран-
ных для проверки;

- уточнение порядка со-
ставления списков участ-
ников референдума, в ча-
сти военнослужащих,
проходящих военную
службу по призыву в во-
инских частях, военных
организациях и учрежде-
ниях, которые расположе-
ны на территории соответ-
ствующего муниципаль-
ного образования, если
место жительства этих во-
еннослужащих до призы-
ва на военную службу не
было расположено на тер-
ритории этого муници-
пального образования, а
также порядка отчетнос-
ти по средствам фонда ре-
ферендума);

- разграничение имуще-
ства, находящегося в му-
ниципальной собственнос-
ти, между сельскими по-
селениями и Усть-Кубин-
ским муниципальным
районом, а также между
городскими и сельскими
поселениями и Грязовец-
ким муниципальным рай-
оном. Разграничивается
имущество, предназначен-
ное для обеспечения жи-
телей поселений услугами
организаций культуры,
библиотек, а также для
обеспечения деятельности
органов местного самоуп-
равления поселений.

В ближайшее время Гу-
бернатор области В.Е.Поз-
галев планирует высту-
пить с законодательными
инициативами по вопро-
сам социальной поддерж-
ки отдельных категорий
граждан, предусматрива-
ющими:

- нормативное закреп-
ление выплаты единовре-
менного пособия в разме-
ре 3000 рублей малоиму-
щим семьям на детей,
идущих в первый класс;

- установление ежеме-
сячного пособия семьям,
воспитывающим детей,
больных целиакией, в раз-
мере 1200 рублей. Выпла-
чивать указанное пособие
планируется за период на-
чиная с 1 июля 2007 года;

- установление ежеме-
сячной доплаты учителям
физической культуры,
инструкторам по физичес-
кой культуре, руководи-
телям физического воспи-
тания, тренерам-препода-
вателям (включая стар-
ших тренеров-преподава-
телей) образовательных
учреждений, за исключе-
нием дошкольных образо-
вательных учреждений.
Размер доплаты составит
1000 рублей. Установле-
ние указанной ежемесяч-
ной доплаты планируется
с 1 сентября 2007 года;

- внесение изменений в
закон области «О мерах
социальной поддержки
отдельных категорий
граждан», определяющих
получателями мер со-
циальной поддержки,
предусмотренных указан-
ным законом, граждан,
имеющих удостоверение
«Ветеран труда Вологодс-
кой области».

Представительство
Губернатора области

и Правительства области
в Законодательном
Собрании области.

КОММУНАЛЬНАЯ СФЕРА

Благоустройство дворов
продолжается

В Вологде продолжается акция «Чистый двор», старт которой был дан
еще весной. И вот он, результат работы: за время проведения акции
уже отремонтировано 108 дворов, 65 находится в работе,
по 36 дворам подготовлена проектная документация - они ждут своей
очереди.

Владимир СТАРЦЕВ: «Все недочеты необходимо устранить
в ближайшее время».
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ВНЕСЕНЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ
О законодательных инициативах, внесенных Губернатором области на 169-ю (сентябрьскую) сессию

Законодательного Собрания области

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

ПОЕЗДКА В ПОСЕЛОК
ВОЕННЫХ ЛЕТЧИКОВ
В рамках работы окружного совещания «Итоги становле-

ния местного самоуправления: проблемы и пути дальней-
шего повышения эффективности органов местного само-
управления» 12 сентября по предложению председателя
Законодательного Собрания области Николая Тихомирова
депутаты из Калининградской, Новгородской, Архангель-
ской области и Республики Карелия посетили поселок Фе-
дотово Вологодского района.
Визит в поселок военных летчиков был не случаен: проблемы

местного самоуправления некогда процветающего военного го-
родка характерны для всех поселений, но в Федотове они более
обострены. Глава сельского поселения Валерий Матвеев, в про-
шлом сам военный летчик, рассказал депутатам о главной проб-
леме, с которой приходится сталкиваться ежедневно. Это высо-
кие тарифы на коммунальные услуги. Несмотря на то, что котель-
ная поселка работает на газе, в среднем за скромную двухком-
натную квартиру федотовцы платят по 3 и более тысяч рублей, а
уборка мусора в перерасчете на одного жителя обходится доро-
же, чем в Москве! Ситуация усугубляется высоким уровнем без-
работицы, и многие жители поселка, в основном переселенцы из
бывших леспромхозов, не в состоянии платить за жилье. Кроме
того, сотни квартир в поселке пустуют, и в период отопительного
сезона котельная отапливает пустые помещения. Дополняя выс-
тупление главы поселка, председатель Законодательного Собра-
ния области Николай Тихомиров подчеркнул, что взял на конт-
роль вопросы формирования цен на коммунальные услуги в этом
поселении. Вместе с тем, как отметил Валерий Матвеев, повод
для оптимизма есть. Большие надежды федотовцы связывают с
созданием индустриального парка «Шексна». При рассмотрении
вопроса обеспечения этой инвестиционной площадки трудовы-
ми ресурсами в Правительстве области рассчитывают и на жи-
телей поселка. Кроме того, ведутся переговоры с инвесторами о
строительстве лесоперерабатывающего производства.
Обсудив проблемы Федотова, гости посетили среднюю шко-

лу, где Николай Тихомиров, который взял на личный контроль воп-
рос ремонта школы и строительства стадиона, обсудил с дирек-
тором этого учебного заведения текущие вопросы, поговорил со
строителями.
На воинском кладбище поселка депутаты отдали дань памяти

погибшим экипажам, возложили цветы.
Разговор о перспективах военного городка был продолжен на

взлетно-посадочной полосе отдельной противолодочной авиаци-
онной эскадрильи морских разведчиков Краснознаменного Се-
верного Флота России. На фоне застывших красавцев-самоле-
тов дальней разведки беседа шла в оптимистическом ключе.
В глазах у летчиков - надежда и нескрываемая радость: проблем
с топливом нет, и, самое главное, есть приказ на взлет.
Для того, чтобы в полной мере оценить уровень профессио-

нализма, который требуется летчикам при пилотировании тяже-
лых самолетов, депутаты на время заняли места пилотов и штур-
манов.
Подводя итоги совещания, парламентарии, представляющие

регионы Северо-Запада России, поблагодарили Николая Тихо-
мирова за возможность изучить опыт местного самоуправления
Вологодской области на примере одного из поселений.

Пресс-служба Законодательного Собрания области.

Николай ТИХОМИРОВ познакомился с условиями несения
службы и бытом военных летчиков.

ОАО АКБ «РОСБАНК»
И ДЕТСКИЙ ФОНД ООН - ЮНИСЕФ
ОБЪЯВЛЯЮТ О НАЧАЛЕ
VIII ОБЩЕРОССИЙСКОГО
КОНКУРСА ГРАНТОВ
В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ

20 сентября 2007 г. РОСБАНК и Детский фонд ООН - ЮНИСЕФ
объявляют о начале VIII Общероссийского конкурса грантов в со-
циальной сфере. Конкурс пройдет в рамках ежегодной благотво-
рительной программы «Новый день». В ходе конкурса будут ото-
браны и получат финансовую поддержку лучшие некоммерчес-
кие, в том числе общественные, государственные и муниципаль-
ные организации, целенаправленно проводящие работу по реа-
билитации, поддержке и гармоничному развитию детей России.
В качестве управляющего Программой привлечено Россий-

ское представительство Британского благотворительного фон-
да Charities Aid Foundation - CAF Россия.
За семь лет существования Программы оказана финансовая

поддержка более 400 проектов, в которых использовались раз-
личные виды искусства и спорта в реабилитации детей с ограни-
ченными возможностями, воспитании трудных подростков, ре-
шении проблем детей, переживших стресс, насилие, испытыва-
ющих трудности в семье. Поддержку также получили программы
помощи одаренным детям. Общий бюджет Программы составил
более 1500000 долларов США. Таким образом предоставлена
возможность для успешного старта тем, кто изначально не обла-
дал финансовыми и организационными ресурсами. Всего в ра-
боту по проектам было вовлечено более 40 тысяч детей.
Программа предполагает конкурсный, на основе независимой

экспертизы, отбор проектов. Окончательное решение о выделе-
нии грантов принимается Экспертным советом, в состав которо-
го входят ведущие специалисты в области социальной педагоги-
ки, психологии и реабилитации инвалидов, представители неком-
мерческих организаций, заслуженные деятели культуры, искус-
ства и спорта.
Первыми подать заявки для участия в конкурсе могут неком-

мерческие организации Центрального федерального округа. Кон-
курс для них продлится с 20 сентября до 18 октября 2007 года.
Организаторы планируют профинансировать не менее 10 лучших
благотворительных проектов из каждого федерального округа.
Величина гранта - 5000 долларов.
От участников «Нового дня» требуется особый профессиона-

лизм и уверенность в отстаивании своих позиций. Проекты дол-
жны преследовать исключительно благотворительные цели. По-
ощряются проекты, которые могут быть воспроизведены други-
ми организациями с использованием полученных методических
разработок.
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СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ
РЕГИОНАЛЬНЫХ ГАЗЕТ:

Антон ЯНКОВСКИЙ

Возможность заняться
фермерством всегда будоражила
умы людей, умеющих работать
на земле. Перспективы стать
во главе собственного хозяйства
на заре постсоветской эры
волновали еще больше: банки
манили кредитами, суля
финансовую поддержку
в приобретении техники...

Но на поверку радужная картина за-
частую оборачивалась нечестными
на руку партнерами по бизнесу,

манипуляциями со стороны перекупщи-
ков товара, невозможностью реализо-
вать по приемлемой цене полученную
продукцию, окупить хотя бы ее себес-
тоимость и, как следствие, вовремя по-
гасить обязательства по взятым креди-
там...
С тех пор прошло немало лет, ситуа-

ция постепенно начала меняться к луч-
шему. Однако кардинальный перелом
в положении дел произошел, когда вни-
мание на проблемы села обратило госу-
дарство, начав реализацию нацпроекта
«Развитие АПК». На начало 2007 года
в области было зарегистрировано 1149
крестьянских (фермерских) хозяйств
(КФХ), которые работали на более чем
40 тысячах гектаров собственных и арен-
дованных земель. Половину их занима-
ли сельхозугодья, в том числе 15 тысяч
гектаров - пашня.

- На 1 января этого года в КФХ на-
считывалось уже 5000 голов крупного
рогатого скота. Это, кстати, более чем
на треть превышает прошлогодний уро-
вень. А количество дойных коров уве-
личилось на 28 процентов, - приводит
цифры начальник отдела развития фер-
мерства департамента сельского хозяй-
ства Вологодской области Игорь Хамов.
- Поголовье свиней возросло до 1900
голов (почти в два раза больше, чем 1
января 2006 года). В полтора раза уве-
личилась численность овец и коз (600
голов).
Успехи заметны и на других «фрон-

тах». Например, хозяйства произвели
647 тонн говядины и 5,5 миллиона яиц.
А значительнее всего возросли удои мо-

лока - на 36,7 процента (почти 9 тысяч
тонн).

- Картофеля выращено более 15 ты-
сяч тонн, зерна получено свыше 5 тысяч
тонн, льноволокна - 76 тонн, овощей - 40
тонн, - продолжает отчитываться Игорь
Юрьевич. - Больше заготовлено грубых
и сочных кормов: сена многолетних трав
- 8900 тонн, 500 тонн сена естественных
трав, кормовых корнеплодов - 90 тонн,
однолетних и многолетних трав на зеле-
ный корм - более 40 тысяч тонн.
Одна из главных причин достигнутых

успехов - финансовая помощь, которую
оказывают крестьянским и фермерским
хозяйствам федеральный и областной
бюджет. Например, КФХ Вологодчины
получили в лизинг различного техноло-

гического оборудования на 1 миллион 763
тысячи рублей. Из областного бюджета
им выделен еще миллион. Эти средства
были направлены на приобретение пле-
менного молодняка скота, семян карто-
феля, многолетних трав, зерновых куль-
тур, ГСМ, минеральных удобрений. Так-
же хозяйства получили и бюджетную суб-
сидию. В частности, на приобретение
ГСМ она составила 5,5 миллиона руб-
лей, на закупку минеральных удобрений
- более 3,5 миллиона, а на производство
льна - почти 1,5.
Кроме этого были субсидированы пер-

вичное семеноводство и племенное жи-
вотноводство. Также хозяйствам компен-
сировали затраты на производство жи-
вотноводческой продукции.
Как считают специалисты, планируе-

мое на этот год увеличение объемов про-
изводства и реализации продукции в раз-
мере 7-10 процентов обязательно будет
достигнуто. Но только при сохранении
всех форм господдержки в прежних объе-
мах.
Впрочем, пока их и не собираются

отменять.
Кроме выше перечисленных форм

финансовой поддержки национальный
проект «Развитие АПК» предусматрива-
ет и субсидирование процентных ставок
по инвестиционным кредитам и кредитам
на развитие сельхозпроизводства. При-
чем на плечи областного бюджета ложит-
ся лишь незначительная часть этих рас-
ходов (5 процентов), остальные 95 про-

центов покрывает федеральный бюджет.
Кстати, на 1 января по взятым 75 креди-
там на общую сумму более 47,5 милли-
она рублей получено субсидий из феде-
рального бюджета свыше 2 миллионов, а
из областного бюджета - 107 тысяч.
Сами земледелы в один голос отмеча-

ют, что благодаря нацпроекту и поддер-
жке областных властей фермерство по-
лучило новый импульс развития. Радует
их и заметное увеличение инвестицион-
ных программ. Это позволяет сейчас хо-
зяйствам проводить капремонт и рекон-
струкцию производственных помещений,
модернизировать оборудование и обнов-
лять машинотракторный парк, а также
больше приобретать племенной молодняк
скота и птицы. Следствие: рост продук-
тивности фермерских хозяйств Вологод-
чины.
За примерами далеко ходить не надо.

Так, в КФХ «Родник» Великоустюгско-
го района средний надой на фуражную
корову составил более 5500 килограммов.
В КФХ «Ахмедовой» из Шекснинского
района дойное стадо увеличено с 15 до
80 голов.
В хозяйстве же Смирнова (Вологод-

ский район) количество взрослых коров
возросло еще больше: с 12 до 160. И это
далеко не все примеры успешного разви-
тия на селе.

- Жить на земле можно и нужно, -
говорят фермеры. - Ведь без деревни
пропадает Россия, а без настоящего хо-
зяина кончится и сама деревня...

Удойная сила
Вологодские фермерские хозяйства сейчас активно развиваются.
Как говорят сельчане, сказался нацпроект «Развитие АПК»

Во всех волостях проводится ак-
тивная разъяснительная рабо-
та, для того чтобы селяне мог-

ли грамотно и с выгодой восполь-
зоваться заемными средствами для
расширения своего хозяйства.
По словам заместителя губерна-

тора Псковской области Николая
Зверева, эта работа дает постепенно
свои плоды. В последнее время
спрос на кредитные ресурсы замет-
но вырос. В прошлом году 258 сель-
ских заемщиков получили кредитов
на 32 миллиона 400 тысяч рублей.
Люди тратят деньги на приобрете-
ние техники и скота. И процесс этот
нарастает.
Нынче за шесть месяцев псковс-

кие отделения банков на малые фор-
мы хозяйствования выдали креди-
тов на сумму 20 миллионов 700 ты-
сяч рублей, причем личные подсоб-
ные хозяйства взяли в оборот почти
16 миллионов.

- Но это только начало про-
граммы, разработанной специали-
стами областной власти и Мини-
стерства сельского хозяйства, -
говорит Николай Зверев. - Одно-
временно  мы  предпринимаем
меры к тому, чтобы максимально
расширить рынки сбыта сельско-
хозяйственной продукции, произ-
водимой в личных подсобных хо-
зяйствах и фермерами. Для реше-
ния этой сложной задачи в обла-
сти создаются потребительские
кооперативы.
Совсем недавно в Опочецком рай-

оне, например, начал действовать ко-
оператив «Дары природы», который
ведет работу по заготовке сельско-
хозяйственной продукции и ее реа-
лизации. До конца текущего года в
районах области запланировано от-
крыть еще три подобных коопера-
тива.

Борис КИБАЛИН.

-В  поле не то что заехать на-
комбайне - зайти трудно:
вязнешь по щиколотку,

- жалуется руководитель фермер-
ского хозяйства «Аргумент» из
Правдинского района Имин Рама-
занов, - даже самая современная
техника не помогает. Боюсь, что
часть урожая придется оставить в
поле.
Впрочем, и с тем, что уже убра-

ли, у фермеров тоже немало хлопот.
В хозяйстве, которым руководит Ва-
лентина фон дер. Деккен, намола-
чивают до 50 центнеров зерна с гек-

тара пшеницы. Но чтобы довести
зерно до нужной кондиции, прихо-
дится сушилки включать на полную
мощность.

- Пшеница на зерноток поступает
влажностью в 25 процентов, - гово-
рит Валентина Семеновна, - поэто-
му, чтобы довести ее до нормы - 14,5
процента, - нужно затратить немало
труда и сжечь солярки.
Все это стоит денег, а лишних

средств у фермеров нет. Так что
большой прибыли в нынешнем году
на селе не ждут.

Николай ДМИТРИЕВ.

Т е участки, что перепродаются,
обычно доставались работникам
совхозов при их акционирова-

нии - в основном от 1,5 до 5 гекта-
ров. Но, как правило, всего пакета
документов на землю такие владель-
цы не имеют: одни поленились офор-
млять, другие просто запутались в
юридических сложностях. Чаще все-
го такие «фермеры» имеют лишь
свидетельство о собственности нача-
ла 1990-х годов, которое необходи-
мо переоформлять. Есть сложности
и с архивами совхозов, то есть чело-
век как будто владеет землей по за-
кону, но документы об этом бывшим
совхозом утеряны.
Многие владельцы такой земли

хотят от нее избавиться, потому что

не в состоянии быть полноценны-
ми фермерами, или возраст подпи-
рает, или начального капитала нет,
или вообще душа к этому не ле-
жит. Переоформлять бумаги на
продажу и последующее переведе-
ние земли из сельскохозяйственно-
го ведения под застройку очень
хлопотно, но появились целые
группы «стряпчих», которые помо-
гают крестьянам избавиться от не-
нужной земли. При этом навар они
получают довольно солидный: пе-
репродать землю удается намного
дороже, нежели она была купле-
на.
Так и съеживаются сельхозуго-

дья, как шагреневая кожа.
Татьяна ХМЕЛЬНИК.

Фермерские хозяйства района
считаются одними из самых
продуктивных в области.

Учитывая особенности болотисто-
го региона, где растениеводство
- занятие самоотверженное, но
малопродуктивное ,  фермеры
чаще обзаводятся рогатым ско-
том.
Благодаря этому руководство ре-

гиона сейчас отчитывается о 90-про-
центном покрытии потребностей в
молоке и мясе продукцией собствен-
ного производства. Проблем нет и с
картофелем. Его фермеры даже пе-
репроизводят.
Одно заботит администрации

районов: владельцы частных хо-
зяйств не любят торговать. Цент-

ральный рынок Новгорода был
представлен властями как место,
где селяне могут получить за свой
товар «живые» деньги, сориенти-
роваться в спросе, а горожане - ку-
пить свежие продукты по прием-
лемым ценам. Однако работает ры-
нок по-прежнему только в выход-
ные, а в будние дни остается пус-
тым. Оказалось, что труженики
просто не хотят тратить свое вре-
мя на торговлю в разгар рабочей
недели, а отдавать свою продукцию
для торговли перекупщикам не ре-
комендуется. Так что пока связь
между тружеником села и потре-
бителем в Новгородской области не
отлажена.

Светлана РАССМЕХИНА.

Елену Тихоненко заняться сель-
ским хозяйством подтолкнуло
замужество. В 1992 году она пе-

реехала к супругу из Сортавалы в
поселок Туокслахти. Первую корову,
которую они купили, Елена училась
доить у свекрови. Сейчас у семьи уже
неплохое личное подсобное хозяйство.
Молоко, творог, сметану с удоволь-
ствием берут постоянные клиенты в
Сортавале.

- Многие уже лет десять у нас про-
дукцию покупают. Дети у них на на-
шем молоке выросли, - улыбается Еле-
на. - Картофель, до 10 тонн в год, сда-
ем на предприятия общепита.
Подспорьем стала государственная

программа кредитования. До Елены
никто из крестьян в районе кредитов не
брал. А ей банк выдал 300 тысяч руб-
лей. На эти деньги построили доброт-
ный коровник. Кредит брали под 14 про-
центов годовых, но фактически выпла-
чивают только 2 - остальное субсидиру-

ет государство. Всего за 2006-2007 годы
владельцы подсобных и фермерских хо-
зяйств Карелии оформили кредитов по-
чти на 45 миллионов рублей.
Но острой проблемой остается состо-

яние земель. Из всего земельного фон-
да на сельхозугодия приходится чуть
больше процента. Плодородие почв рез-
ко снижается, ценные земли зарастают
кустарником и сорняками. На восстанов-
ление и мелиорацию денег катастрофи-
чески не хватает. В этом году на это в
бюджете запланировано лишь 7 милли-
онов рублей, а надо выделять не мень-
ше 25 миллионов ежегодно в течение 5-
6 лет.
К тому же более 80 процентов сель-

скохозяйственной техники и оборудова-
ния давно отслужили свой срок. Только
на поддержку оснащения хотя бы на ны-
нешнем уровне необходимо ежегодно
вкладывать не меньше 300 миллионов
рублей.

Наталья ОВСЯННИКОВА.

Деревню Повракула от Архангельска
отделяет лишь железнодорожный пе-
реезд. Но здесь уже совсем другая

жизнь. Правда, личное подсобное хозяй-
ство есть всего у четырех человек, в том
числе и у старосты - Евгении Ивановны.
Появилось оно у Кулебякиной в конце
1980-х, когда она из гуманных сообра-
жений взяла к себе выбракованную ко-
рову. Уход за скотиной для пенсионерки
сложности не представляет, а вот корма
пару лет назад стали буквально золоты-
ми.

- Посудите сами, еще недавно кило-
грамм отрубей стоил два рубля, а сейчас
уже больше семи, - говорит Евгения Ива-
новна. - Чтобы вывезти скошенное сено,
тоже надо раскошелиться: машина стоит
300-400 рублей в час. А корове на зиму
нужно около четырех тонн. Между тем
корма - это главное.
В принципе, Евгения Ивановна может

доить корову четыре раза в сутки и по-

лучать за день до 30 литров молока. Но
куда его девать? И наша собеседница, и
ее соседи, имеющие коров, после неоднок-
ратных неудачных попыток реализовать
молоко отказались от этой мысли. У ма-
газинов продажа запрещена, чтобы пой-
ти на рынок, необходимо получить ли-
цензию, пройти санитарный контроль,
оплатить место... В общем, торговать
легально, соблюдая все нормы и инст-
рукции, просто невыгодно.
Получается, что работает Евгения

Ивановна в ущерб себе, но бросить жи-
вотину не может - жалко. Излишки мо-
лока раздает соседям, взамен иногда по-
лучает овощи или ягоды.
Конечно, тем, у кого хозяйства более

крупные, легче совладать с препонами,
но ведь и затраты требуются гораздо
большие. Столько денег пенсионеру не
раздобыть.

Ирина ОВЧИННИКОВА,
Вадим ВОЛКОВ.

Увеличение поголовья скота потребовало от вологодских фермеров заготовки большего количества кормов,
в частности фуражного зерна.
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карелия

Землю тоже надо подкармливать
В северной республике труд на земле требует немало сил и финансовых
вложений. Тем не менее после того, как во многих поселках стали
закрываться леспромхозы и прочие градообразующие предприятия,
местному населению ничего не остается, кроме как кормиться с подсобных
хозяйств.

архангельская область

Труд становится сизифовым
Заготовлять корма дорого, продавать молоко горожанам нет
возможности, а сдавать по государственным ценам - невыгодно.
С такими трудностями столкнулась архангельский фермер Евгения
Кулебякина.

псковская область

На кредиты покупают
технику и скот
В Псковской области основная ставка по стимулированию малых форм
хозяйствования, личных, крестьянских хозяйств сделана в первую
очередь на доступность льготных банковских кредитов.

калининградская область

Не высушит, так вымочит
На полях в Калининградской области вызрел неплохой урожай озимых
- не помешали ни малоснежная зима, ни морозы, ударившие уже
в феврале. По 35-37 центнеров собирают в среднем с гектара местные
фермеры и коллективные хозяйства. А могли бы и больше, но вот беда
- дожди замучили.

ленинградская область

Мы не пашем, не сеем,
а строим
По данным комитета по агропромышленному и рыбохозяйственному
комплексу Ленинградской области, под фермерские хозяйства
в регионе выделено 5900 участков. Но, по признанию чиновников,
далеко не все эти участки используются по назначению.
Часть земель пустует, часть перепродается под жилищное
строительство.

новгородская область

Фермерам некогда торговать
Для фермеров Новгородского района в областном центре организовали
торговые ряды и целый рынок.
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